



まちのシンボル「ひと・まち・ゆめ」

わが町 志津南 NEWS

志津南ホームページ
http://waka-kusa.net/

発行
志津南地区自治連合会
連絡先
志津南市民センター
(公民館) 563-6206

広報業務、若草ネット委に

自治連が業務改革、4月実施へ

自治連は平成16年度の町づくり事業でスタートした「志津南ニュース」とホームページ「若草ネット」を一体運営するため、現在の広報部を廃止、活動を若草ネット委員会に委託することを決めました。広報業務を一本化することにより地域情報発信の効率化を進めるのが狙いで、4月から実施の予定です。

若草ネットは平成17年度にボランティアを主体に立ち上げた若草ネット委員会が自治連からネットの運営を委託され、地域情報を配信しています。

また「志津南ニュース」は、自治連が主体となって町内会広報部長をメンバーに発行してきました。しかし、1年交代の町内会役員のみで発行を継続していくのは困難で、実際には専門知識を有するネット委員会のメンバーに委ねられています。

こうした事情から、地域情報を住民の皆さまに安定して配信していくため志津南ニュースの発行業務を「若草ネット委員会」に一括委託することにしたものです。

これに伴い、若草ネット委員会を「志津南地区広報委員会」と改称するとともに、町内会の広報部を廃止します。これまで広報紙発行に携わってこられた



地区計画で住民説明会

大多数は改定に理解示す

志津南地区自治連合会、若草町並み保存委員会と草津市は1月26、27日の両日、地区計画改定に関する住民説明会を志津

南市民センターで開催、約200人が出席しました。昨年11月、地権者に対して改定内容資料を配布したところ、分かりに

くいとの声があつたため、補足説明会を開いたものです。

活発に意見交換
説明会では、出席者から角地緩和を規制する理由、角地緩和への権利主張など各種の質問が出され、それに対して都市計画課ならびに自治連と町並み保存委員会から説明を行いました。数人が反対意見を述べたものの、大多数の住民は「説明を聞いてよく分かった」「町並みは維持していくべきだ」と賛意が示されました。



市民センターで開かれた地区計画改定の説明会

町並み保存はみんなの力で今回の説明会によって地区計画改定についての住民みなさんの理解が深まり、多くの方の賛同が得られたと考えます。

改定内容に関わる質疑とは別に、自治連合会と町並み保存委員会の位置づけ、役割に対し一部から意見が出されましたが、地域運営は住民に直結した活動

であり、時としての確な状況判断と素早い対応が求められることもあることをご理解いただきたいと思えます。

今後多くの場面でさらに広報活動を活性化し、住民自身の参加意欲と責任感を高めてもらうことが重要だと感じました。

引き続き住民みなさんの支援と激励をお願いする次第です。

今後の改定スケジュール
現在、都市計画課と鋭意調整しているところで、引き続き協働しながら進めて行きます。

また住民説明会の詳細については、議事録が整理でき次第、志津南ニュース、若草ネットおよび各町内役員会で報告する予定です。

(若草町並み保存委員会)

28日に住民税申告相談

2月28日(木)午前10時から正午までと午後1時から3時までの各2時間、志津南市民センター(公民館)で県民税・市民税の申告に関する「お出かけ相談」が開かれます。

草津市民の方は申告書の提出も受理されますのでご利用ください。

南っ子、雪の新名神をゆく

開通前のイベントに60人

「車さん、お先に」と元気よく



降りしきる雪の中を歩く参加者

50キロを記念して、西日本高速道路会社が主催したイベント「新名神ハイウェイウォーク」(草津田上JCT付近から金勝山トンネルまでの約5キロ)に参加したもので、各地から集まった約3千人にまじって、このうちの約2キロを往復しました。南っ子たちは防寒服に身を包み目印となる黄緑色のスカーフを巻いて午前9時半、志津南市民センターを出発、松ヶ丘7丁

目のイベント会場まで歩いたあと、特設の上り口から新名神に入り、車より一足先に高速道路を利用しました。晴れていれば素晴らしい景色を見ることができたのですが、あいにくの激しい雪に見舞われたため、前方もやつと見える程度の視界、どンドン道路に積もる雪。大人たちは「やれやれ」といったしぶい表情でしたが、子どもたちは雪玉を作ったり、変化する雪景色に大喜びで初体験のハイウェイウォークを楽しんでいました。(龍大学生取材班 平山義隼)

見て！手づくりの陶ランプ

雪が降りしきる2月9日、志津南「わんぱくプラザ南っ子」の約60人が開通前の新名神高速道路(草津田上-三重・亀山間

23日に開通する新名神高速道路(草津田上-三重・亀山間

左義長に350人

書き初めなど炎の中に

月13日、若草中央公園で行われました。写真

当日は小雨や小雪が舞うあいにくの天気となりましたが、自治連合会の今年度最後の事業とあって、各町内会長はじめ、関係者は空模様を気にしながら、朝から準備におおわらわ。

子ども会によるぜんざいやホットカトルピスに加え、お酒も振る

「自分で作った陶器からこぼれるやさしい明かりでクリスマスを飾ろう」と昨年12月8日にわんぱくプラザのみんなが作った草津焼き「陶器のあかり」の作品がクリスマスに先立って同月22日、志津南市民センター(公民館)で披露されました。

事前にC A T V放送でお知らせもあり、地域住民ら約350人が参加。それぞれがお正月の飾りつけやお札類、子どもたちの書き初めなどを勢いよく燃える炎の中に投げ込み、この一年の無事を祈りました。

左義長もふれあい夏祭り同様に住民のお楽しみ行事として継続させていきます。

子ども会の役員はじめ、ご協力いただいたみなさん、ありがとうございました。

(自治連左義長実行委員会)



灯りの入った陶器のランプ

子どもたちが思い思いに土をひねって作り上げた苦心の作に岡本町の草津焼き窯元淡海陶芸

若寿会が新年会

志津南地区老人クラブ連合会(海部三徳会長)は1月13日、志津南市民センターで新年会を開催、41人が出席し、今年も明るく楽しく、笑顔を絶やさず



若寿会の新年交流会

前向きに、より絆を強く助け合いを」と誓い合いました。この後、全員で記念写真を撮り懇親会に。カラオケや詩吟の熱唱で場内は拍手で盛り上がりました。

第二部は全員参加で勝ち抜きジャンケン遊びとディスコゲーム、8チームに分かれ勝ち抜き戦を行いました。各チームともシーソーゲームを展開、試合を満喫し、楽しい一日を過ごしました。

地域の皆さん方には今年も若寿会活動にご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。(若寿会 永瀬禎一)

研究所の山元義典所長らが、ひとつひとつの作品のイメージに合った色づけをしたもので、子どもたちの思いがそのまま伝わってくるような素晴らしい作品に仕上げられていました。

この日午前10時、キャンドルを一齐に灯すと市民センターのサロンに暖かいあかりがパッと広がり、訪れた人たちをやさしく包み込みました。

イブの夜には、それぞれの家庭で陶器の明かりを囲んで家族団らんを楽しんまれたでしょう。(志津南市民センター)

食育講座で韓国料理

ビビンバ、チヂミに挑戦



韓国料理に挑戦する参加者

志津南市民センター（公民館）の食育講座が2月5日、同センターで行われ、韓式ダイニング「ビストログー」の金原五香さんを講師に、同講座では初めての韓国料理に挑戦しました。金原さんは昨年4月に南草津

韓国料理を味わえた」など満足そうに話していました。金原さんは「韓国料理は野菜が多くてヘルシー。素朴な味で

シンプルなのがいいところ」と韓国料理のよさをアピールしていました。（龍大学生取材班 手島瑤菜）

増え続ける救急出動

119番の前に相談を



れているように、重症者の救急搬送受け入れ病院が少なく、病院収容に時間がかかりすぎて大切な命が失われる現状が取りざたされています。

これには通常の診察時間内に病院へ行かず、救急搬送による時間外受診する人が増加していることも原因の一つと考えられます。

そこで市民の皆様は今一度、救急車の利用方法について考えていただきと思います。最近の救急車要請理由には次

救急車の出動件数が年々増加しています。平成19年の草津市内の救急出動件数は4517件（前年比107件増加）で、1日に約12・4件の出動となりました。また最近、マスクミで報道さ



- 2月18日（月）自主教室代表者会議 19:00～21:00
- 2月20日（水）古今東西『五个荘津々！』 9:00～15:00
- 2月23日（土）若寿会：社会奉仕 8:45 若草中央公園集合
- 2月27日（水）やすらぎ学級『ゆったり音楽鑑賞』 13:30～17:00
- 2月28日（木）市・県民税申告相談会 10:00～15:00
- 2月29日（火）若寿会月例会 13:00～16:00
- 3月2日（日）KIFA国際理解講座「アンソニーさんの世界見聞録」 14:00～16:00
ところ：市民交流プラザ
参加費：500円
申込み：市国際交流協会事務局
- 3月7日（金）定例健康相談 10:00～12:00
市健康推進課
ふれあい昼食会 12:00～13:00
ボランティア「泉」
- 3月8日（土）わんぱく&地域協働合校「おもちつき大会」 9:30～12:00
- 3月19日（水）やすらぎ学級『閉講式&お楽しみ会』 9:30～16:00

若寿会：健康ウォーキングは毎月第1・第3土曜日 8:45 若草中央公園集合
地域サロン：懐メロを歌う会は毎月第2・第4火曜日 10:00～11:30 市民センター

印の会場は志津南市民センター（公民館）です。

のようなものがあります。

「診察時間外だから」「優先的に診てもらえるから」「どの病院へ行けばいいのかわからないから」といった場合には、先ず最寄りの消防署や医療情報案内（553 3799）に連絡し相談して下さい。

ただし、病気やケガによる重症度、緊急度は年齢や症状によ

ても異なります。常日頃から健康管理や病気・ケガの予防を心掛け、救急予防に御協力いただいている市民の皆様も「重症度が高い」「緊急性がある」と判断した時や「意識がない」「呼吸していない」といった時には、すぐに119番通報して下さい。（西消防署・分署）



アンジェリカ

気疲れ時に一服



原産地は南北ヨーロッパ、西アジアのせり科のハーブ。2～多年草で草丈は2mにもなります。発芽率が低く、育てるのが難しいハーブの一つです。

冷涼地で半日陰の場所が適しており、株ぎわはわらなどで覆っておくのがよいでしょう。

この名がついたのは、大天使ミカエルの記念祭の頃に淡緑色の花を咲かせるところからきています。

リキユールの重要な香料の一つでもあり、ケーキの上の飾り

にもみかけますが、残念ながら日本で見かける砂糖漬けは、アキタブキが使用されていて本物には出会うことが出来ません。アンジェリカは女性疾患や強壮に効果があるといわれ、内分泌調整や消化機能の促進剤としても使用されます。気持ちが落ち込みそうになった時や気疲れした時などにハーブティとして召し上がるといいでしょう。（鳥山博乃）



店に入ると焼き鳥特有の甘辛い匂いが鼻をくすぐる。忘れかけていた駅前の雑然とした風景を思い出させる匂いである。

かがやき通りの向山団地入り口に面した建物の二階にある焼き鳥の店「根っこ」。

赤提灯がお似合いの焼き鳥店とイメージは異なるが、そこはかとなく雰囲気は残されている。

それもそのはず、店主の石田直彦さん(41)はこの店を構える五年前まで瀬田駅前で10年間、赤提灯の焼き鳥店を営んでいた。その原点は今も失わず、皮、キモ、砂ずり、せせり(首の肉)、心臓などいづれも一本百円の二本セットが基本となっている。

これに加えて赤提灯時代にはなかったコースもの(二千五百円、三千円)やパンに塗って食



新鮮な鶏肉がウリ 焼き鳥 根っこ



べる一風変わったエビカレー、クリームコロッケ(いづれも五百八十円)など、これが焼き鳥屋のメニュー?」と思うものまで種類が豊富だ。

こつというお品書きになったのも、客の8割が女性で、家族連れも多いという客筋のせい。当初は普通の焼き鳥メニューだった仕入れや人手、手間...

田さんの頭を悩ませていたのはこれだという。

店はカウンター席とテーブル席、それに掘りこたつ式の和席あわせて40席結構店は広く、黒光りする柱がなんとなく旧家を感じる。

石田さんが調理を一手に引き受け、パートさんがカウンター内を受け持つ。交代で客席に対応するアルバイト15人は全員が立命館大生。

おだやかな口ぶりの石田さんは「客席から聞こえる声に配慮られるように」。つばやくよつにそう望みをもらした。

メモ

場所 追分町814
営業 午後5時~午前零時
定休 水曜日
電話 (567) 7101
駐車 約40台

「チポロペツ」さんとじゃんけんゲーム



人権漫才で世の中学ぶ

志津南地区同和教育推進協議会、志津南市民センター(公民館)共催の町内学習懇談会結果報告会と公民館自主教室の皆さんの研修が1月26日夜、同センターで開かれ、住民ら約60人が参加しました。

最後に、参加者全員で伝言ゲームをしましたが、いかに正確に伝わらないかを実感させられました。また世の中、根拠もなく人権を侵害することがあるということを学びました。

(志津南市民センター)



就学前の子どもがいるので、若草の子育て世代を代表してあつたらいいなあとと思うことをつれづれに述べたいと思います。近年、ことあるごとに少子化問題が取り上げられています。

草津市の人口増加率は全国ベスト10に入るほど発展しているようですが、ここ若草において少子高齢化はかなり進んでいるように思います。

ほしい育児環境

草津市にはほとんど児童館がありません。近くの栗東市や大津市には設備の整った児童館がある。他市の児童館はいつでも利用できますし、無料で参加できる育児講座が多数あるからです。市内でも地域によっては公民館で毎週何曜日に幼児向けに部屋を開放したり、幼児講座を開いたりしている所

もあると聞きます。そこで若草にも子育てをされているお母さんが手軽に気軽に参加できる幼児向けの講座や、有料でも定期的に開かれる幼児講座、あるいは小さな子がいても参加可能なお母さん向け講座があれば大変うれしいのにな、と思っています。

(若草8丁目・Y)